

LA DEFENSA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I

Precios de suscripción
En Alcoy al mes 1'50 Ptas.
 " trimestre 4'50 "
Fuera 5'00 "
Número atrasado 0'25 "

ALCOY, MARTES 10 DE MAYO DE 1904

Redacción y Administración

Pintor Casanova 29, entresuelo.

Esquelas, anuncios y reclamos, á precios convencionales.

NÚM. 102

Vicente Domènech

SASTRE

Santa Rita, 3 principal

Se necesitan oficiales, oficialas y aprendices.
No se trabaja en los días festivos.

LOS ENEMIGOS y los amigos de los obreros

¿Quiénes son, hoy por hoy, los verdaderos enemigos del obrero? ¿Quiénes los que se oponen con más éxito ó los que más dificultan el logro de sus legítimas reivindicaciones sociales?

¡Los utopistas, los revolucionarios y los sectarios!

Lo son los utopistas, en cuanto señalan por ideal de la reforma social una imposible y absurda igualdad entre los hombres con la abolición de la propiedad privada de la tierra y del capital.

Lo son los revolucionarios, en cuanto convierten el deseo, muy justificado y oportuno de los trabajadores, de mejorar su condición, de vivir de un modo menos precario y desastroso que hasta hoy, en elemento de desorden y destrucción.

Lo son los sectarios, en cuanto dan al movimiento obrero un carácter ateó ó irreligioso que, aun prescindiendo de más elevadas consideraciones, entorpece y hace odioso el programa de la reivindicación obrera.

Utopía, revolución y ateísmo combinados en distintas proporciones, constituyen el socialismo y el anarquismo.

De donde se sigue que socialismo y anarquismo son actualmente los mayores enemigos de los obreros.

¡Ni que hubieran sido inventados por sus explotadores!

Y ¿cuáles son los amigos verdaderos del obrero?

Los que le enseñan á procurar la mejora de su condición, prescindiendo y abominando del socialismo y del anarquismo; es decir, del ateísmo, de la revolución y de la utopía.

Los obreros que aprenden bien esta lección son los que comprenden sus intereses, los prácticos, los que á despecho de los otros conseguirán al fin y al cabo la victoria.

Es lo que hacen actualmente los obreros ingleses. El movimiento contra el socialismo y el anarquismo es, entre aquellas masas de trabajadores, cada vez mayor. Y es muy de notar que no se van emancipando de la servidumbre de la utopía, de la revo-

lución y del ateísmo individualmente, sino que las mismas Uniones tan famosas, ó sean las Sociedades de resistencia allí existentes de antiguo, y desde sus orígenes inficionadas de socialismo, van dando de mano á este, renegando de él y convirtiéndose á la obra pacífica y de seguro éxito, si se la sigue con perseverancia, de la reforma social.

«Los obreros—dicen—los ingleses—necesitamos mejorar nuestra condición; dadas las ganancias enormes que en tesis general obtienen hoy la industria, la agricultura y el comercio, es justo que nuestro trabajo obtenga una mayor retribución que hasta aquí. ¿Qué debemos hacer para conseguirlo? Asociarnos, constituir un *bloc* que trate de las condiciones del trabajo con capitalistas y empresarios: individualmente nada podemos con el rico; socialmente, en conjunto, el rico no puede prescindir de nosotros. No queremos, pues, que el contrato de trabajo sea individual, sino colectivo; la asociación ha de contratar, no el obrero aislado. Y no es que pretendamos que nuestra unión se imponga, sometiendo al capitalista á servidumbre, no, sino que el elemento trabajo tenga en el contrato una fuerza igual al elemento capital. Habiendo igualdad habrá contrato cierto y justo, en que ninguna de las dos partes abusará de la otra.

Y para esto, ¿qué necesidad tenemos—continúan diciendo los obreros ingleses—de hacer profesión de ateísmo, ni de ser revolucionarios, ni de alimentarnos con utopías, como las de la igualdad y abolición de la propiedad, que son de imposible realización, y que lo son así por fortuna de la especie humana?

Todo ese bagaje que se ha unido al ejército obrero, lejos de favorecerle, perjudícale de un modo extraordinario. Pone enfrente de los obreros, y á favor de sus explotadores, á cuantos creen en Dios, es decir, á la inmensa mayoría del género humano, entre la que se cuentan innumerables obreros á los que temen la revolución y á los que no simpatizan con utopías.

Es más. Ese bagaje inoportuno impide la formación del verdadero ejército obrero. Porque los que no son ateos, ni revolucionarios, ni utopistas, huyen, huyen de los que lo son, y de aquí una profunda división que quita á cada grupo el derecho de considerarse y llamarse representación genuina de la clase obrera. Con ese bagaje no seremos nunca *los obreros* sino los anarquistas, los socialistas, ó los cristianos ó católicos, Y para nuestra batalla necesitamos ser *los obreros*, y nada más que *los obreros*.»

Así hablan los obreros ingleses, aun los que hasta hace muy poco tiempo blasonaban de socialistas, y por este camino, no hay que dudarlo, se llegará muy pronto á una me-

jora general de la clase trabajadora, que no será, ciertamente, la fantaseada por los utopistas, y que es de todo punto imposible, pero que será cierta y efectiva y mayor de lo que muchos sospechan.

Otra salvajada liberal criada á los pechos de la libertad del error

A *El Imparcial* se le cuentan así:

«A la puerta del colegio que dirigen los Jesuitas, y que se halla establecido en la calle de Caspe, momentos antes de salir los escolares, ha ocurrido una formidable explosión. Ignóranse detalles. Voy á recogerlos.

Barcelona 6 (10'57 n.)

Regreso del lugar de la explosión. Esta ocurrió á las ocho menos minutos dentro del portal que da acceso al magnífico edificio destinado á la enseñanza por los Padres de la Compañía de Jesús y que constituye el chaffán formado por las calles de Caspe y de Claris. Dicha puerta es por la que se verifica la entrada y salida de los escolares y de las personas que van á llevarlos y á recogerlos.

Como faltaban unos siete minutos para dar por terminadas las clases y la clausura diaria se hace á las ocho en punto, con exactitud matemática, todavía no habían llegado, según costumbre, muchas señoras y caballeros ni los criados á las salas de espera, donde suelen aguardar á algunos niños externos ó medio pensionistas. Esto, unido á faltar algunos minutos para la salida de los escolares, ha evitado una horrible catástrofe, pues en la hora del desfile, en el sitio de la explosión, los niños y sus acompañantes forman nutridos grupos.

Solamente una criada había llegado, y encontrándose sola, se sentó en un banco colocado en el fondo de la galería que da acceso á una sala de espera. La explosión, afortunadamente, sin duda contra la voluntad del salvaje autor del delito, no ha causado ninguna desgracia.

Supónese producida la explosión por un gran cartucho de dinamita embreado; fué colocado en un rincón á la derecha del portal, detrás de la puerta, entre el espacio que deja ésta y el sitio de que arranca una segunda puerta, especie de cancela ligera, de hierro.

Aunque en la pared véanse huellas como de descargas producidas por proyectiles, créese que el cartucho no contenía sino el explosivo, cuya fuerza destructora arrancó el revestimiento, la parte baja de la primera puerta, chapeada de hierro, y algún fragmento de la puerta segunda.

Rompíó la explosión todos los cristales de los medios puntos de la puerta, haciendo también añicos los del vestíbulo y la gran vidriera que hay en su frente; desplomóse todo el cielo raso del portal. Aparecen desconchones en las paredes y desperfectos en la puerta exterior. Cerca del sitio en que estalló el petardo queda una honda huella en el suelo.

Cuando yo salía del lugar del suceso entraba el Juzgado de guardia. La gente, aglomerada en las puertas del edificio, protesta contra el brutal atentado, que hubiese podido matar muchos niños, como, indudablemente, lo proyectaba el criminal, puesto que calculaba que la explosión del petardo coincidiera con la salida de los niños.

El pavimento de la calle hasta la puerta segunda del vestíbulo está cubierto de finísimo

polvo de escombros, procedente del entucido de los cielos rasos, revuelto con fragmentos de cristales.

La explosión fué formidable; se creyó que iba á hundirse el edificio. Todos los profesores estaban en sus puestos, y las clases hallábanse ocupadas por centenares de alumnos, cuya edad varía de ocho á catorce años y que pertenecen á las familias más distinguidas de Barcelona.

El pánico fué terrible, pero dominado seguidamente por la serenidad cristiana de los profesores.

Cuando el estruendo vino á turbar la tranquilidad que reinaba en el espléndido establecimiento de enseñanza, el reverendo P. Llo-nard, prefecto del colegio, dictaba, como de costumbre, sus disposiciones cotidianas propias de la terminación de la clase, secundado por los profesores. Unos siete minutos faltaban para que se tocara la campana que anuncia la salida. Al oírse la explosión, el prefecto se detuvo un momento, como implorando el favor del cielo. Inmediatamente repuesto, acudió de un lado á otro para tranquilizar á todos. Los niños fueron conducidos á sus casas en los carruajes del establecimiento. A los más pequeños los llevaban en brazos sus profesores para que no vieran el horrible cuadro de destrucción del vestíbulo.

El hermano portero, apellidado Rebull, salió milagrosamente ileso del atentado. Me ha referido de esta manera el suceso:

—Yo paseaba por el vestíbulo, según costumbre, esperando el toque de salida. No había nadie en el portal. Acabada de entrar el padre de un niño, que se dirigió á la puerta de la portería, y fui á saludarle. Entonces en un rincón del portal ví un resplandor extraño. Fijándome, percibí que casi detrás de la puerta ardía alguna cosa que despedía mucho humo. Vacilé un momento; asomé la cabeza por la ventanilla, y al incorporarme para enterarme bien de lo que era, se produjo un espantoso trueno, que casi me derribó á tierra. Cayeron sobre mí pedazos de techo, cristales, fragmentos de madera. Por fortuna, sólo me lastimaron ligeramente. En seguida me rehice, salí al portal y cerré la puerta.

Interrogado respecto á si había visto alguna persona sospechosa en el portal, manifesté que nada sabía.

Del efecto que este suceso ha producido en Barcelona, baste recordar que en el colegio de la calle de Caspe estaban los niños de las clases acomodadas de la Ciudad Condal.

A los enfermos

DE LOS OJOS

El preparado que doy á la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucia.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granulaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrímal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Alcoy, Farmacia Central de F. Alfonso, Polavieja 22, esquina á la Fuente del Oro.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

De aquí y de allá EL REY EN SEVILLA

El *Heraldo de Alcoy*, de anteaer, en las «Quisicosas», número mil no sé cuántas, dice: «Los señores de LA DEFENSA, se están curando en salud.

«Por la cuenta que les tuvo, han venido la mayoría de todos ellos, apoyando en esta ciudad, unas veces directa, otras indirectamente, á nuestro ilustre Diputado á Cortes.»

«¿Qué nos cuenta usted? ¿De veras cree el *Heraldo* que ello destruye los asertos consignados en nuestro artículo de fondo del sábado último, titulado «Nuevos horizontes» una de cuyas verdades es la de que los canalejistas lo son por agradecimiento y no por convicción?

No, *Heraldo*, no. Primero porque no es cierto. Ni muchos de los nuestros, ni siquiera pocos, han venido apoyando ¡Dios nos libre! á Canalejas. Y luego porque lo que dice la primera de las «Quisicosas» vale tanto como decir que Canalejas, ha engañado ó ha dado fiasco á los alcoyanos.

¡Esto si que es cierto! Y viene á confirmarlo el *Heraldo*, llevado de la mayor inocencia ó de su falta de convicción.

Porque en efecto, Canalejas, dió á los alcoyanos, gato por liebre, esto es, «¡guerra al clericalismo!» por amor á la Iglesia Católica, ¡guerra á la propiedad territorial! por respeto á los derechos civiles, y caciquismo por justicia.

**

Siguen diciendo las «Quisicosas»:

«Y si no, atrevase el periódico neo á citar los nombres, uno á uno, de los adversarios del canalejismo que forman legión y están en movimiento» y verá como á «todos tenemos un pero que oponer.»

¡Pues no es poco lo que nos pide el periódico canalejista!

En las últimas elecciones municipales, que tuvieron lugar en el mes de Noviembre del 93 los anticanalejistas de Alcoy éramos 1730. En las primeras elecciones que vengan, no sabemos cuantos seremos. Lo más fácil es que la cifra supere al número apuntado.

De todas maneras sería mucha labor la de citar uno á uno, más de 1730 nombres con sus correspondientes apellidos.

Lo de que á todos los anticanalejistas tiene el *Heraldo* un pero que oponer, no nos coje de sorpresa. ¡Claro, el pero del *Heraldo*!

—Tienen Vdes. razón, señores anticanalejistas, al combatir al que combate á la Religión... pero, —ya tenemos el pero—haganse cargo de que sin Canalejas nos quedamos en Alcoy sin canalejistas, y no habiendo canalejistas, no tendríamos favoritismo, ese favoritismo que tanto aupa á mis amigos.

**

Y dice la tercera «Quisicosas»:

«Vaya, déseles á cualquiera de esos caballeros religiosos, un fajín de teniente alcalde, ó unos cuantos caramelitos para que hagan boca, y se verá entonces si al pié del Carrascal hay ó no terreno abonando para que eche raíces la democracia.»

Sabe el *Heraldo*, que los anticanalejistas tenemos seis fajines por la hora presente. Y si con seis fajines creemos que no hay aquí terreno abonado para la democracia ¿habíamos de pensar lo contrario por tan sólo un fajín de teniente alcalde?

¡Dios mío! ¿Comoserán los fajines de teniente alcalde? ¿Abrigarán la barriga.

**

No extrañará á los lectores que por el presente escrito se conteste á la sección de «Quisicosas» del *Heraldo de Alcoy*. Deben saber que las de la última hornada, son de otra forma... sí, de otra forma literaria. Son «Quisicosas» de sustituto ó de accidental, y ello dá á entender, que en la redacción del mencionado periódico, que viene completamente calvo de artículos canalejistas, ó hay caso de enfermedad ó hay caso de ausencia.

ULL DE MOLINS.

Sevilla 8.—Reina gran entusiasmo. Las cigarreras han designado á una compañera suya que trabaja en la fábrica 46 años y mantiene á dos nietos, para ocupar la casa que les dona la Cámara de Comercio con motivo del viaje del rey. Las tribunas levantadas para ver pasar al rey están adornadas con mucho gusto.

Sevilla 8.—Anoche llamó el rey al comandante del «Giralda», D. Joaquín Barriere, á quien ordenó comunicase instrucciones al maquinista mayor D. Antonio Tripillo para que á las tres de la madrugada tuviera el «Giralda» encendidas las calderas para zarpar 20 minutos después.

A las cuatro ha zarpado de Huelva el «Destructor», y á las cinco lo ha hecho el «Giralda», siguiéndole el «Río de la Plata» y el «Extremadura». Dichos buques han formado grupos fuera de la barra, dando convoy al yate regio. La escuadrilla puso proa á Bonanza, marchando á razón de 12 millas por hora.

A la altura de Bonanza se acercó el crucero portugués «Don Carlos», que saludó con cañonazos el estandarte real. D. Alfonso dispuso que contestase al saludo la artillería del «Río de la Plata». Ya dentro de la barra, el crucero «Don Carlos» se alejó disparando nuevas salvas, que fueron igualmente contestadas por el buque español antes mencionado.

A las ocho y 15 minutos la escuadrilla hallábase frente á Chipiona, andando á razón de 14 millas. Modérase la marcha para recibir al práctico Sr. Millán, que relevó en el cargo al Sr. Quintana. Como el «Giralda» cala 16 pies, la hélice removía el fango, dejando tres si una estela de agua sucia.

A las 8'45 llegó el «Giralda» á Bonanza y cesó en su marcha. Subieron á bordo el comandante del puerto de Sevilla, señor marqués de Abella, su ayudante y el comandante del puerto de Bonanza, con el sacerdote que debía decir la misa en el «Giralda». En Bonanza reinaba gran entusiasmo. Desde el muelle disparábanse cohetes, vitoreando el público al rey incesantemente. Cerca del «Giralda» hallábanse los vapores mercantes «Cartuja» y «Aragón» engalanados y lleno de gente éste último. Ambos buques formaron á la cola del convoy.

A las nueve y media comenzó la misa, siendo el celebrante el capellán que embarcó antes, y auxiliante el oficial D. Enrique Matute. En la toldilla donde se colocó el altar portátil, y en primer término, hallábase el rey sentado en un sillón, y á sus espaldas los ayudantes. Detrás formaba su séquito: á haber, los oficiales y marinería, y á estribor, el elemento civil que formamos parte de la comitiva.

Terminada la misa, el rey se situó á escribir, dedicándose al sport del tiro. Se le arrojaban botellas, que S. M. destrozaba á tiros rápidamente, siendo muy pocas las que no quedaron rotas en cien pedazos. Tomaban parte en este ejercicio los marqueses de San Román y de Albar, el conde de Viana y el Dr. Alabero, que es también un excelente tirador. Al llegar á Bujena retiróse el rey, cesando este ejercicio.

Al enfilarse el Guadalquivir, los buques formaron en línea, por orden de antigüedad de sus respectivos comandantes. La visualidad era de un efecto prodigioso. El serpenteo del río hacía que pareciese que los buques que iban detrás marchaban por tierra. Los mas lejanos hacían el efecto de un tren en marcha.

Momentos después se acercó un bote con la bandera nacional, y aunque D. Alfonso ya lo sabía, anunció que la condesa de París se hallaba en Coria del Río y deseaba subir á bordo para saludar á S. M. El «Giralda» paró en Coria y subieron á bordo la condesa, sus hijas las infantas doña Isabel y doña Luisa y los duques de Guisa. El rey les recibió en la escala de babor, formo la tripulación y las cornetas batieron marcha de Infantes. La entrevista fué afectuosísima. La condesa y sus hijos visitaron las cámaras y dependencias que ocupa el rey á bordo. Seguidamente sirvióse el almuerzo. A la derecha del rey sentóse la duquesa de Guisa y las infantas, y á su izquierda el duque, la condesa de París y el jefe superior de Palacio. Terminado el almuerzo, desembarcaron los ilustres visitantes, y la flota prosiguió su marcha.

En San Juan de Aznalfarache las casas hallábanse engalanadas, y el pueblo en masa des-

de las orillas vitoreaba al rey con entusiasmo. Su Majestad contemplaba el panorama de Sevilla, que claramente se veía desde la toldilla. Al pisar tierra en Sevilla, los vitores y aplausos eran ensordecedores. Las flores y palomas formaban densa nube.

D. Alfonso montó un brioso caballo, causando su simpática y esbelta figura excelente impresión. A S. M. impresionaba la hermosura de las sevillanas, casi todas ellas ataviadas con la clásica mantilla blanca. A las crecientes muestras de cariño saludaba sonriente y emocionado. La carrera la siguió bajo una verdadera lluvia de flores y palomos. Al pasar por la Fábrica de Tabacos las cigarreras le tributaron una ovación delirante.

Sevilla 8.—El rey llegó á la Catedral. En todas las calles del tránsito fué ovacionado. Las anchurosas naves del templo hallábanse repletas de público. S. M. fué recibido por el prelado y el Cabildo. Cantóse un solemne *Te-Deum*, sonando los dos órganos del coro.

Al llegar la comitiva á la tribuna instalada frente al Casino encabritase el caballo que montaba el rey, espantado por la nube de «bouquets». El público se asustó. D. Alfonso, con sereno continente, logró dominar al bruto, causando excelente efecto en el público la maestría del joven soberano.

A las cuatro de la tarde se ha verificado el desfile de las tropas entre la Catedral y la Lonja. Ninguna población ha superado á Sevilla en la grandiosidad del recibimiento del rey. Aumenta el mérito el hecho de haber sido preparado el recibimiento por las corporaciones y entidades particulares, con apartamiento absoluto del elemento oficial. Así se me asegura, sin tiempo para comprobarlo.

Notas políticas

Las explícitas declaraciones hechas por el presidente del Consejo de ministros á los periodistas que le han interrogado estos días acerca del supuesto disgusto del general Linares por haberse prolongado la estancia del rey en Cádiz, han echado por tierra los augurios de los que, á falta de una crisis total, sueñan á cada paso con la parcial.

El Sr. Maura, puso las cosas en su punto, afirmando que la prolongación de la estancia del rey en Cádiz por algunas horas fué aconsejada por el presidente del Consejo como compensación á los esfuerzos realizados en dicha ciudad para hacer más agradable la permanencia en ella del monarca.

**

Cortamos de un importante periódico de la Corte.

«Se comenta mucho que haya reanudado sus célebres *lunes* el ex ministro Sr. Canalejas, pues estos *lunes* parecen algo significativos, recordando no lejanos tiempos, y hay quien los mira como un conato de autonomía que allá en Lourizán no dejará de causar efecto.»

SECCION RELIGIOSA

MAYO 10.—San Antonino, arzobispo de Florencia.

Nació este santo en la misma ciudad de Florencia, el año 1389.

Desde niño mostró su vocación especial, pues no se entretuvo en juegos y frivolidades de pequeñuelo, sino que empleó muy utilmente el tiempo, santificándose y preparándose para el gran empleo que le destinaba la divina Providencia.

A la edad de catorce años ingresó en la Orden de Santo Domingo, cuyo tenor de vida observó mientras vivió. Hizo tales progresos en la virtud y en las ciencias que llegó á brillar como sol en toda Italia, desempeñando los primeros cargos de su Orden y ocupando después la silla arzobispal de la propia Florencia.

Esta pesadísima que San Antonino aceptó cuando en conciencia no pudo venir, dióle ocasión á ejercitar todas las virtudes de un docto y santo Prelado que sin descuidar su propia

perfección, enderezó con rectitud todas las cosas que le estaban confiadas.

Fuó dotado del don de milagros y del de profecía, consultado por varios sumos Pontífices, amado de su pueblo y estimado como varon prudente y esclarecido.

Murió á la edad de sesenta años on 1459.

Cultos de hoy

En San Mauro da principio el Jubileo de Cuarenta Horas con que la Asociación de Señoras Doncellas dedica anualmente en honor de su Imaculada Madre.

Se manifiesta á las cinco y media luego misa con orquesta. A las nueve la conventual, y por la tarde, despues de las Vesperas y Completas, la corona, ejercicio del mes, reserva y cánticos.

Corte de María.

Se visita á Ntra. Señora de los Desamparados, en San Agustín.

SANTOS DE MAÑANA

San Antimo, mártir y San Anastasio.

Panadería Madrileña

DE
RAFAEL PASCUAL

24, ANSELMO ARACIL, 24

Este antiguo y acreditado establecimiento ofrece al público gran variación en toda clase de pastas, á precios económicos.

Los que visiten este establecimiento, encontrarán los ricos *pastelillos de pescado* elaborados al estilo de Valencia, la clásica *Mona*, *Panquemados* de Alberique, *Tortas* de todas clases propias para el chocolate, y las exquisitas *Ensaimadas mallorquinas*, que es lo que constituye la especialidad de esta casa, por contar con un operario procedente de una pastelería de Mallorca.

Se reciben encargos de *Tortadas*, *Biscochos* y toda clase de *pastas*.

LA PANADERÍA MADRILEÑA

ofrece al público como mejor garantía, la de elaborar todos los artículos con gran esmero y extraordinario aseo.

24 Anselmo Aracil 24

CRONICA LOCAL

Se están llevando á cabo con gran actividad los trabajos de organización de la romería que ha de celebrarse en esta ciudad el día 12 del próximo Junio, al santuario de Nuestra Señora del Castillo de Agres.

Al efecto de ultimar algún detalle, vinieron á esta ciudad en los últimos días de la pasada semana, los señores Cura Párroco y Alcalde del citado pueblo, quienes conferenciaron con las primeras Autoridades eclesiásticas de esta localidad.

Probablemente la compañía de ferrocarriles del Norte, concederá para dicho día grandes rebajas de precios en los billetes.

La Junta Provincial de Instrucción Pública de Alicante en sesión celebrada el día 3 de los corrientes y con el fin de facilitar la mayor concurrencia de niños y niñas al Certámen Escolar anunciado para el próximo mes de Junio, ha acordado dejar sin efecto la restricción de los dos años de matrícula y asistencia, que se impuso en las bases anunciadas en la convocatoria, y en su lugar ha fijado la condición de estar matriculados y asistir á la Escuela del Profesor que los presente al acto, desde 1.º de Enero del año actual, cuya circunstancia se acreditará en la forma ya acordada por dicha Corporación.

Información postal y telegráfica

Con motivo de las fiestas de Muro, fué grandísimo el número de alcoyanos que se trasladaron el domingo último á la citada Villa. Esta presentaba animadísimo aspecto, viéndose las calles tan concurridas de gente, que se hacía imposible el tránsito.

Hoy á las ocho y media de la mañana se celebrará en la Parroquia de Santa María, solemne MISA DE OCTAVA en sufragio del alma de D. Jaime Pérez Llacer, que falleció el día 2 de los corrientes.

A la afligida familia del finado reiteramos nuestro sentido pésame y encarecemos á nuestros lectores la asistencia á tan piadoso acto.

Escriben de Gandía: el mercado de vinos continúa encalmadísimo, las transacciones son escasas y lo que del campo de Cariñena y del de Borja se exporta, que son pequeñas partidas, va á satisfacer compromisos de venta adquiridos con las casas bodegueras del Norte y con las de Cataluña.

Esta situación estacionaria en el negocio, contendrá seguramente el alza actual del vino, que aparecía verosímil desde los comienzos de la campaña.

Sigue pagándose en una y otra zona de 31 á 33 pesetas; firmeza en este precio y seguridades de fácil salida es la impresión de los cosecheros, confiados en que no ha de tardar á entrar en actividad el negocio.

Según nos comunican de Jijona la cosecha de la almendra este año va á ser muy reducida aunque es el fruto muy superior y de gran tamaño por cuyas circunstancias van á abundar las demandas y escasear las ofertas haciendo que el precio resulte muy elevado.

El domingo último ingresaron en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy, pesetas 14135 por 297 imposiciones de las cuales son nuevas 17 y fueron satisfechas pesetas 14990'80 á solicitud de 55 imponentes, 20 de ellos por saldo.

Nuestro apreciable amigo D. Rafael Casasempere y Botella, ha sido nombrado Presidente del Consejo de las Conferencias de Caballeros de esta ciudad, llenando la vacante ocurrida por el fallecimiento de nuestro estimado amigo don Francisco Tormo Femená (que en paz descansa).

Enviamos al Sr. Casasempere nuestra cordial enhorabuena.

Inusitada solemnidad revistieron, uno por uno, todos los actos que constituyeron la magnífica fiesta celebrada el domingo en la Capilla del Santo Hospital de esta Ciudad, último día de Cuarenta Horas.

A las siete de la mañana tuvo lugar la Misa de Comunión, llevándose después como de costumbre, el Comulgar á los enfermos de aquella santa Casa.

A las nueve se manifestó á S. D. M. celebrándose una Misa cantada á expensas de una familia piadosa, dirigiendo magistralmente la palabra á numerosos fieles, el notable orador sagrado Dr. D. Tomás Aracil, Beneficiado de la Parroquia de Santa María, de esta ciudad.

Al anocheer, y después del Rosario, lectura y Trisagio, hubo reserva solemne, celebrándose al terminar la hermosa procesión, acto que resultó sumamente conmovedor, y que hizo brotar en el corazón de las muchísimas personas que lo presenciaron, un sentimiento de amor á los enfermos, quienes postados en sus lechos seguan anhelantes con la mirada á la imagen de la Santísima Virgen de los Desamparados.

Conservaremos eterno recuerdo de tan hermosa fiesta.

El sábado último abrió sus puertas al público el nuevo establecimiento de Farmacia que ha montado en la calle de *Mosen Torregrosa* número 23 de esta población, nuestro querido

amigo y paisano el Farmacéutico D. Vicente Pascual.

Le deseamos muchas prosperidades en el ejercicio de su profesión en esta ciudad, y recomendamos al público sus servicios.

CONSERVACION É HIGIENE DE LA BOCA.

BOCCA

Mentholina

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de **Mentholina** que prepara el Dr. Andren. Su uso blanquea los dientes, alivia el dolor de muelas y fortalece las encías, evitando la oscilación de la dentadura. La **MENTHOLINA** en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídase en todas las farmacias.

Diario de Avisos

ANUNCIO

Debiendo adquirir el Regimiento de Infantería Vizcaya número 51, seiscientos gorros de paño á 2 pesetas, cuatrocientas gorreras paño á 12'75, cuatrocientos chalecos bayona á 3'75, dosmil camisas á 2, quinientos cuellos á 0'15, dosmil calzoncillos á 1'50, trecientos ceñidores cuero á 0'70, trecientos pares guantes algodón blancos á 0'36, trecientos id. guantes verdes á 0'70, mil docientos pañuelos bolsillo colores á 0'36, seicientos pantalones paño á 13, trecientos pares polainas á 3, seicientos bolsas de aseo á 2, cuatrocientas ollas marmita á 1'60, trecientas cucharas aluminio á 0'35 seicientos botas para vino á 1'80, quinientos trajes de lienzo á 8, mil pares alpargatas á 1'80, mil toallas á 0'75, y quinientos vasos de lata á 0'35; los constructores que deseen tomar parte en la subasta, presentarán ó remitirán tipos y pliego de condiciones al Sr. Coronel del expresado Cuerpo, en su despacho Cuartel de Infantería en Alcoy hasta el 25 del corriente y hora 11 de su mañana, en que se reunirá la junta para su adjudicación.

El Capitán Comisionado,
Fernando Rojo

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

DESDE MADRID

(De nuestro corresponsal)

8 Mayo 1904

Todas las señales coinciden en mostrar á los republicanos en el principio del fin.

La Unión republicana, aquella famosa Unión de hombres radicalmente demócratas, hijos del sufragio, etc etc, que no ha sabido hacer más que traer tres decenas de diputados, á fuerza de chanchullos y gusarapadas, y proporcionan á la emotividad de la galería impresiones malas en el Parlamento, á fuerza de escándalos vergonzosos, aquella famosa Unión va de capa caída.

Los salmeronianos contra Costa; los costeros, ó costianos, ó costistas, contra el solemne y mayestático D. Nicolás; este pactando con los obreros; Pablo Iglesias rechazando la ingerencia de los republicanos—burgueses, al fin—en sus filas, y diciéndole á Salmerón «te veo, besugo»; Blasco contra Soriano y vice—Blasco; Melquiades Alvarez y Azcárate, enemigos francos de *Lerroux*; la cabeza—política—de este agitador pedida por las gentes de cierta ropa en su antes inexpugnable feudo de Barcelona.

Y por si algo faltaba, concejales republicanos de la ciudad condal, convictos de soborno, que puede llevar la mayoría de aquel ayuntamiento hasta la disolución.

En una palabra, si los monárquicos no pierden el seso, á la vuelta de algún tiempo de la Unión republicana no quedan ni los rabos.

Y si quedan, todo será cuestión de convenir donde los tiramos.

**

Y los liberales no están mejor, ni mucho menos.

Me decía hace pocas noches un liberal de cepa, hombre de la omnimoda confianza de Sagasta durante toda su vida, y que no sabe hablar de D. Práxedes sin que las lágrimas acudan á sus ojos:

«Cuando le hablen á Vd. de la unión de los liberales, riase V. Montero y Moret hace mucho, muchísimo tiempo, desde Ruiz Zorrilla, que no se hablan sino oficialmente. En tiempos del mismo Sagasta, siendo ministros de un mismo gobierno, no cruzaban la palabra sino en Consejo, y aún así, acremente, secamente. No se toleran, no se pueden aguantar el uno al otro. Una diferencia política se resuelve, aunque sea circunstancialmente; pero una irreductible diferencia personal no tiene remedio. Sagasta, con su prestigio y su cuquería, lo logró alguna vez. Ahora no hay modo, ni quien lo intente.

Entre Moret y Canalejas ocurre otro tanto, aunque no con tanta virulencia. En cambio la ambición del uno y del otro, su aspiración á la jefatura liberal los pondrá siempre enfrente.

Montero y Canalejas, suavemente, dulcemente, se van separando. Vea V. cómo los monteristas, poco satisfechos del *Heraldo*, fundan *La Democracia*. Las últimas campañas parlamentarias han producido su fruto. Las majaderías—perdón, lo dice mi interlocutor, el anciano Don P...—las majaderías llevadas á cabo por los demócratas en el Congreso, han parecido á Montero rebeldías, aunque él no las haya calificado sino de calaveradas.

Los últimos éxitos de Maura han acabado de desmoralizarlos á todos.

Créame V.: los liberales son hoy menos que una nebulosa política. Son estrellas sueltas, y la mayor parte ni siquiera tiene hoy propia. ¡Pobre partido liberal! ¡Si Sagasta levantara la cabeza!

Mi viejo interlocutor, el Sr. C., calló y suspirando tristemente, bajó la cabeza, como para mejor abismarse en sus recuerdos, evocados por mi cruel curiosidad de periodista.

VICTOR.

POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Llegada de un ministro

Madrid 9 (17-50)

Hoy ha llegado á esta Corte, procedente de Sevilla, el Ministro de la Guerra, General Linares.

A la estación del Mediodía han acudido numerosas personalidades á esperar á tan ilustre político.

Consejo de ministros

Esta tarde á las cinco se han reunido los ministros en Consejo.

De la guerra

Madrid 9 (18-33)

Los japoneses se han apoderado de Dalnes, que es un importante puerto cerca de Port-Arthur.

Admirase por todos el heroísmo y la pericia.

La escuadra de Port-Arthur embotelladísima.

Reapertura de las Cortes

Madrid 9 (18-50)

La reapertura de las Cortes, no tendrá lugar el 16 como se había indicado, pues los presupuestos no quedarán ultimados hasta el 17.

En los centros políticos se asegura que la reapertura no tendrá lugar hasta el 20.

Viaje regio

Madrid 9 (19-00)

Su Majestad el rey ha visitado la Fábrica de Tabacos de Sevilla.

Don Alfonso ha oído misa en la Maestranza.

Almorzó con los Duques de Orleans.

Ha inaugurado el monarca la tienda Asilo.

Las ovaciones que recibe Don Alfonso en Sevilla son indescriptibles.

LA BOLSA

Madrid 9 (19-00)

Interior 4 por 100 contado	75'30
Amortizable 5 por 100	96'55
Exterior 4 por 100	00'00
Banco España	478'00
Cp. arrendataria de tabacos	422'00
Banco Hip.º, cédulas 4 p. 100	101'75
Azucareras Obligaciones	00'00
id. Acciones	00'00
París á la vista	39'30
Londres	34'95

Bilbao

Altos Hornos, Acciones	239'00
» » Obligaciones	000,00
Resineras Acciones	163'50
Papelera Española »	88'00
» » Obligaciones	00'00

El Corresponsal.

Léase en cuarta plana el anuncio GRAN FÁBRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES de Aparici Sanz y Ortiz.

Se ruega al público visite nuestra Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

Máquinas

SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER

Concesionarios en España:

Adecock y Compañía

Sucursales en la provincia de Alicante:

ALICANTE: Calle Mayor, 12

ALCOY: Calle de San Lorenzo, 16

ORIHUELA: Calle Mayor, 9

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

TODOS LOS MODELOS Á PESETAS 2'50 SEMANALES

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

QUE SE DA GRATIS

PERFUMERIA, QUINCALLA

Y MERCEERIA

CASA CHORDI,

San Nicolás, número 5

ALCOY

Recibidos los **GUANTES** piel Cabrito, Suecia, Perro y Caballo, para señora, caballero y niños.

CLASES GARANTIZADAS

Grandes surtidos en tiras bordadas, puntillas y adornos novedad, para la presente temporada.

Papelería y Objetos de Escritorio

San Lorenzo
n.º 23

Guillermo Aracil

San Lorenzo
n.º 23

PAPELES PINTADOS PARA DECORAR HABITACIONES

Linternas eléctricas para bolsillo

Precios económicos

GRAN FÁBRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES

de Aparici, Sanz y Ortiz

AYELO MALFERIT (Valencia)

Esta acreditadísima casa, fundada en 1882, ha conseguido uno de los mayores triunfos en la industria á que se dedica, con la aparición de un nuevo licor, llamado **NUEZ de KOLA-COCA** que debido á la propia inventiva, acaban de ofrecer al consumo los señores Aparici, Sanz y Ortiz.

Entre todas las especialidades

que comprenden los afamados catálogos de esta casa en **ALCOHOLES, AGUARDIENTES, ANISADOS, CREMAS, LICORES, GINEBRAS, COGNACS, APERITIVOS, VERMOUTHS, y JARABES**, se halla el ponderado licor **NUEZ de KOLA-COCA**, que favorece grandemente la digestión, fomenta las energías musculares, disminuye las fatigas de un prolongado ejercicio corporal y activa las funciones intelectuales.

Pídase en todas partes el licor **NUEZ KOLA-COCA**

REPRESENTANTE EN ALCOY

Enrique Ferrer  **Sto. Tomàs, 17, 2.º**

La Defensa

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Dispuesta la empresa propietaria de este periódico, á dar al público las mayores facilidades económicas, ha establecido precios sumamente reducidos por la inserción en el mismo de esquelas de defunción, anuncios de industria y de comercio, avisos judiciales y civiles, comunicados, remitidos y toda clase de reclamos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

22, PINTOR CASANOVA, 22

ALCOY

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

— DE —

La Defensa

En este establecimiento se confeccionan cuantos trabajos se le confien, con prontitud, esmero y economía.

Trabajos tipográficos estilo modernista, en negro y colores. Surtido inmenso en toda clase tarjetas visita y tarjetas anunciadoras comerciales.

Prospectos, folletos, memorandums, facturas, membretes, sobres, carnets para participaciones enlace, elegantemente impresos; recibos talonarios, esquelas y recordatorios fúnebres, carteles iglesia, á varias tintas, estampas recuerdo primera comunión, tarjetas visita todo luto impresos en plata, á precios módicos; impresiones aluminio al relieve, besalamonos, libros registro, cheques y talonarios para casas de banca, etc., etc.

Se admiten esquelas defunción á altas horas de la noche, tan solo avisando al vigilante de la calle del Pintor Casanova.